

Communiqué de presse

30 octobre 2017

L'Alliance Agraire lance le débat sur la politique agricole 2022+

Utiliser la politique agricole 2022+ comme une opportunité pour un développement autonome du secteur agroalimentaire suisse: c'est l'objectif de l'Alliance Agraire. Le document [Agro Forte 2022+](#) fournit les bases de discussions sur ce sujet. Parlementaires, agricultrices et agriculteurs, entrepreneuses et entrepreneurs du secteur agroalimentaire, consommatrices et consommateurs, conseillères et conseillers fédéraux ou présidentes et présidents d'associations devraient pouvoir en tirer des idées, des propositions, des objectifs ou une vision.

Le Conseil fédéral va publier prochainement sa vue d'ensemble du développement envisagé de la politique agricole. Dans ce contexte, Agro Forte 2022+ veut donner le courage de chercher les grandes lignes communes avant que tous les acteurs se replient à nouveau sur leurs positions respectives.

L'avenir de la politique agricole suisse doit être plus optimiste, plus ouvert et plus durable. La voie suivie depuis 1995 se poursuit. La macro-tendance durabilité a été acceptée, elle renforce le secteur et offre de nouvelles ouvertures. Ci-dessous, trois points tirés du document Agro Forte 2022+ :

Une mise en œuvre courageuse: les concepts sur la biodiversité, le climat, les objectifs environnementaux, les pesticides ou les antibiotiques existent. L'agenda 2030 de l'ONU et l'accord sur le climat de Paris offrent des opportunités à la Suisse. Le secteur agroalimentaire suisse se positionne comme étant une partie de la solution.

Une efficacité améliorée: les consommatrices et consommateurs et les contribuables suisses paient plus de 7 milliards de CHF au secteur via les protections douanières et le budget agricole. Malgré cette grosse somme, le mécontentement est grand. Davantage d'efficacité dans les moyens investis pour les revenus des agricultrices et agriculteurs, pour la biodiversité, pour le bien-être des animaux ou pour la qualité de l'eau est demandée. Sinon l'agriculture restera vulnérable.

AGRARALLIANZ ALLIANCE AGRAIRE

Kornplatz 2, 7000 Chur, T 081 257 12 21
info@agrarallianz.ch, www.agrarallianz.ch

Un nouvel équilibre entre protection et ouverture: un renforcement de la chaîne de valeur ajoutée suisse permet le développement de relations commerciales transfrontalières durables. La discussion sur ces différents piliers de la sécurité alimentaire et les conséquences des ouvertures des frontières sur les revenus, la nature, le bien-être des animaux ou les rapports de force dans la chaîne de valeur ajoutée, est basée sur des faits et elle est reprise en position de force.

L'Alliance Agraire fait toute une série de propositions pour la politique agricole 2022+. Elles sont appuyées par ses 18 organisations membres représentant les domaines de l'agriculture, de la consommation, de l'environnement et du bien-être des animaux et peuvent être réalisées en grande partie sur les bases légales existantes.

L'Alliance Agraire se prononcera dans un deuxième temps sur les adaptations légales possibles. Elle se réjouit d'ores et déjà de recevoir des réactions sur son document.

Pour toute question :

Martin Bossard, Co-président, 076 389 73 70

Océane Dayer, WWF, 076 615 71 70

Sara Stalder, directrice Fondation pour la protection des consommateurs, 078 710 27 13

Fritz Rothen, directeur IP SUISSE, 031 910 60 00

Barbara Küttel, directrice Kleinbauern, 076 392 19 81

Marcel Liner, Pro Natura, chef de projet en politique agricole, 061 317 92 40

Franziska Grossenbacher, Fondation suisse pour la protection du paysage, 031 377 00 77

Hansruedi Roth, Bergheimat, 032 438 88 81

Andreas Bosshard, directeur Vision Landwirtschaft, 078 715 55 89

Pascal König, BirdLife Suisse, chef de projet en politique agricole, 044 457 70 26

Michael Bergöö, biovision, Head of Programme Switzerland, Policy Advisor Agenda 2030, 044 512 58 43

Hansuli Huber, Protection suisse des animaux, 052 338 10 74

Köbi Treichler, KAG, 079 775 95 18

Peter Jossi, Slow Food Schweiz, 061 322 03 67

Portrait de l'Alliance Agraire

L'Alliance Agraire regroupe 18 organisations des milieux des consommateurs-trices, de la protection de l'environnement et des animaux ainsi que de l'agriculture. Elle est au service du dialogue entre la fourche et la fourchette. L'Alliance Agraire accompagne la politique agricole suisse depuis le début des années 1990, elle prend en considération toute la chaîne de valeur ajoutée et est politiquement indépendante.